
LANDERNEAU

Agriculteurs. Renforcer l'organisation économique

6 décembre 2010

Mardi, à la salle multi-activités de Plouédern, une vingtaine d'adhérents de la Fédération départementale des syndicats d'exploitants agricole (FDSEA) du canton de Landerneau, réunis en assemblée générale, ont débattu de la situation et de l'avenir de leurs productions.

L'avenir des filières porcines et laitières

Les discussions, animées par Claude Patinec, président cantonal, André Quénet, secrétaire général de la FDSEA, et Pascal Crenn, administrateur à la FDSEA, ont essentiellement porté sur les filières porcines et laitières. Au-delà des distorsions de concurrence qui règnent sur la filière porcine (avec l'Allemagne sur les coûts de main d'œuvre salariale et sur les fiscalités des exploitations), la profession réfléchit à un renforcement de l'organisation économique des producteurs. La filière entrant aujourd'hui dans sa quatrième année de crise. «Pourquoi ne pas réunir l'ensemble des groupements de porcs au sein d'une AOP (association d'organisations de producteurs)? Instaurée à l'échelle du bassin de production breton, elle permettrait de favoriser une concurrence saine et loyale et d'assurer la gestion des marchés», a indiqué André Quénet.



Reprendre du pouvoir

Pour la filière laitière, l'objectif de la FDSEA est le même: renforcer l'organisation économique des producteurs, leur permettant de reprendre du pouvoir dans la filière. Les producteurs viennent d'autre part d'apprendre la possibilité de faire du lait supplémentaire, après avoir attendu des rallonges de quota en juin et septembre. «L'annonce arrive un peu tard: il ne reste que quatre mois aux producteurs pour finir la campagne laitière», ont-ils commenté.